

# Clases, tesis, libros y conferencias: **los nexos con expertos locales**

■ Investigaciones sobre el crecimiento así como su cercanía con la academia son parte de las conexiones de los recién distinguidos con economistas nacionales.



Vittorio Corbo,  
expresidente del Banco Central.



Sebastián Edwards,  
académico de UCLA.



Jeanne Lafortune,  
académica del Instituto de Economía UC.



Francisco Gallego,  
académico del Instituto de Economía UC.

POR CATALINA VERGARA

Los tres ganadores del Premio Nobel de Economía de este año tienen diversas conexiones con Chile. Sin ir más lejos, el comité del Nobel cita el paper “Institutions, Human Capital, and Development”, en el que participó el académico del Instituto de Economía de la Universidad Católica (UC) y co-director científico de J-PAL LAC, Francisco Gallego, junto a Daron Acemoglu y James Robinson.

Otro chileno que trabajó junto a Acemoglu fue el expresidente del Banco Central, Vittorio Corbo. El exmiembro del Consejo del instituto emisor lideró el proyecto del Centro de Estudios Públicos (CEP)

de Massachusetts (MIT, por sus siglas en inglés) en 2005 y 2006 en un curso de economía laboral, campo en el que se especializa.

La académica resalta las “impactantes” capacidades intelectuales de quien fuera su profesor y su “calidad humana”. Como reflejo de esto último, relata que hace un par de años, en una de las visitas de Acemoglu a Chile, se juntaron y el economista tenía pleno conocimiento de su desarrollo curricular.

Además, el ganador del Nobel almorzó hace unos meses con el profesor de la Universidad de Maryland, Sergio Urzúa, donde pudieron tener una larga conversación sobre América Latina.

En el caso de los otros ganadores, Simon Johnson fue compañero en el MIT del decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, José de Gregorio. Ambos tenían de profesor guía a Rudi Dornbusch, y hasta hace poco fueron colegas en el Peterson Institute for International Economics.

## Presencia en Santiago

Además de sus conexiones con economistas chilenos, los ganadores del Nobel han participado de seminarios en el país.

Acemoglu fue el orador principal del tradicional seminario de BTG Pactual LATAM Focus en 2020, mientras que James Robinson participó en septiembre de este año en el conversatorio “Retos y oportunidades para el desarrollo económico de América Latina”, junto a los exministros de Hacienda, Andrés Velasco e Ignacio Briones. En 2013, Robinson realizó una conferencia en el marco del lanzamiento de la fundación Espacio Público.

El exministro de Segpres, Cristián Larroulet, destacó como los tres autores “han admirado el proceso chileno, han admirado instituciones y lo han dicho expresamente, como por ejemplo el Banco Central de Chile, su autonomía, las reglas respecto a su independencia. Admiran también la apertura al comercio internacional, que Chile sea una economía abierta, que promueva las exportaciones y que promueva la inversión extranjera”.

que dio origen al libro Growth Opportunities for Chile -publicado en 2014- y en el cual Acemoglu escribió el capítulo “Why is Latin America Poor?”.

Simon Johnson y el académico de UCLA, Sebastián Edwards también se vieron vinculados por el mundo de las publicaciones. Ambos realizaron tres volúmenes de African Successes, obras en las que también participó el profesor de la Universidad de Brown, David N. Weil.

Otra economista que ha compartido con el experto nacido en Turquía es la académica del Instituto de Economía UC y co-directora científica de J-PAL LAC, Jeanne Lafortune. Acemoglu fue su profesor en el Instituto Tecnológico